

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Miércoles 3 de Enero de 1900

Núm. 2565

LA ENTRADA EN EL AÑO SANTO

—(·)—

El religioso pueblo del Jesús ha acudido ahora como siempre al paternal llamamiento de Su Santidad León XIII. Los días 29 y 30 del próximo pasado Diciembre, á las 6 y 1/2 de la tarde, tuvieron lugar en la Iglesia los ejercicios del triduo de preparación para el año santo del jubileo. Expuesto el Smo. Sacramento, se rezó el Santo Rosario, y ocupó luego la sagrada Cátedra el Rdo. P. Antonio Deden que con sencillez y fervoroso celo explicó á los fieles las obligaciones de un verdadero cristiano.

El día 31 á las 11 de la noche, última del triduo, el templo estaba completamente lleno de fieles, como en las mayores solemnidades, y el altar iluminado como pocas veces se había visto hasta ahora. Bajo el nuevo y hermosísimo dosel, que describimos cuando se estrenó con motivo de la consagración del mundo al Sagrado Corazón, se expuso á S. D. M., y el P. Pedro Trullas S. J., excitó con un ferviente discurso los sentimientos de gratitud en el numeroso auditorio. En protestación solemne de la misma por los beneficios recibidos, cantó luego el coro el majestuoso *Te-Deum* del maestro Tortell y luego la inmensa concurrencia asistió al Santo Sacrificio, durante el cual se ejecutaron por el coro varios escogidos motetes.

Pero lo que más debió alegrar al Sagrado Corazón y á los Angeles, que le adoran en el Sacramento, fué la multitud de fieles que con modesta compostura se acercaron á la Sagrada Mesa. A novecientas llegaron las comuniones en aquella hora solemne, en que se daba principio al último año de este siglo; siglo de tantas amarguras y de tantos triunfos para el Corazón del Redentor Divino. En la Iglesia del Jesús pudo entonces cerciorarse el Corazón Divino, de que no le abandonan sus fieles súbditos en el momento en que más arrecia la batalla contra los poderes del infierno.

A la mañana del siguiente día 1.º de Enero, el pueblo fiel estaba otra vez reunido para asistir á los Oficios solemnes en que hizo de Preste el señor Canónigo D. Ramón Tedò, Secretario de Cámara de S. S. Ilma. En el sermón, predicado por el R. P. Ramón Crexans, S. J., pudimos todos admirar y sentir, llenos de emoción las grandes glorias é imperecederos triunfos del dulcísimo nombre de Jesús. Por la tarde, á las 3 y 1/2, nuevo tributo de adoración fué rendido al nombre Sacrosanto de Jesús. Con asisten-

cia de S. S. Ilma. y numeroso pueblo se cantó el *Bone Pastor* de Esclava y á continuación las letanías del Sagrado Corazón, con música del inspirado maestro P. Baixauli S. J.. Siguióse á esto una sencilla á la par que hermosa exhortación del Sr. Obispo, fundada en las palabras de San Pablo: «*Apparuit gratia et benignitas Salvatoris nostri*;» palabras que desarrolló Su Señoría admirablemente, haciendo ver que la alegría universal que estos días reina en el mundo es por la aparición de este Divino Niño; el cual nos enseña con su ejemplo á vivir sóbria, justa y piadosamente, y que para remedio de su absoluta pobreza, nos pide á todos una cunita en que descansar y calor con que le abriguemos y defendamos del frío. La cuna que nos pide es el corazón; el calor es el amor y todos nuestros afectos. Con profundo silencio fueron oídas las tiernas palabras de nuestro celoso Pastor.

Después de reservada S. D. M. y mientras el numeroso concurso acudía á adorar al Divino Niño, cantó el coro varios y animados villancicos.

En todas las funciones de este día la apiñada concurrencia, la brillante iluminación del templo, la presencia de la reverenda comunidad y de las Congregaciones de María Inmaculada y del Sagrado Corazón, contribuyeron á formar un todo espléndido y profundamente religioso, cuyo dulce recuerdo ha de quedar profundamente grabado en el alma de todos cuantos presenciaron tan piadosas funciones y desean el triunfo completo del Redentor Divino.

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO. Muy Sr. mío: Para edificación de los fieles y honra de este católico vecindario, voy á dar á Vd. breve noticia de la función con que los ondenses hemos inaugurado el año 1900.

Desde el púlpito se invitó la víspera al pueblo á la misa y comunión general de media noche; indicóse las horas á que se sentarían los sacerdotes en el confesonario para oír confesiones, y se ultimó todo lo referente á los turnos de adoración.

Yo no sé de que providencia especial ha usado para con nosotros en esta ocasión la divina misericordia; pero es lo cierto, que los resultados han sido asombrosos, admirables. Por espacio de ocho horas han estado doce Sacerdotes oyendo confesiones, sin contar la tarea de la víspera ni la de los RR. Padres de la Residencia.

A las diez, los cinco turnos de adoradores nocturnos han salido de la Sala Capitular, levando sus insignias, luces y bandera y han desfilado al canto del *Pange lingue* por los claustros del templo. El espectáculo ha sido

hermoso. ¡Ciento ochenta y cuatro hombres, cuyas voces vigorosas y acompañadas semejaban el himno triunfal de la fe, aclamando al Rey victorioso del amor! Descubierta S. D. M., han comenzado los ejercicios de adoración leyendo un Sacerdote desde el púlpito las preces de reglamento. Luego se han cantado *maitines* á medio tono y despues del *Tedeum*, ha comenzado la Misa.

El Templo estaba lleno, completamente lleno; la iluminación espléndida de luz eléctrica, los dulces acordes de la música y los severos adornos del altar, en donde bajo rico dosel se destacaba el Rey inmortal de los siglos, hacían del templo de Dios, un trasunto del cielo. En los bancos de costumbre, se veía al Sr. Alcalde y á los señores Concejales con sus maceros vestidos de gran gala. A pesar de lo avanzado de la hora, merced entre otras cosas al bando de la Alcaldía garantizando la inviolabilidad de los domicilios durante la función religiosa, á esta se puede decir que ha acudido todo el pueblo.

Celebraba el Sr. Ecónomo D. Juan de Dios Rubio y se ha ejecutado la partitura del Maestro Mercadante. Dentro de la misa, ha distribuido la Sagrada Comunión, y aquí, Sr. Director, permítame le indique el orden de las corporaciones, para que Vd. se imagine lo grandioso del acto. Primero han comulgado el Alcalde y Concejales, luego la junta de gobierno de la adoración nocturna, el turno del Sagrado Corazón, el de la Sagrada Familia, San Vicente, San Luis, San Licitinio, los socios de la archicofradía del Corazón de Jesús, del Rosario, del Corpus Christi, de San Miguel, de Esclavas de María, de San Luis Gonzaga, del Patronato Josefino y por fin una multitud de fieles de ambos sexos, no pertenecientes á ninguna de las indicadas corporaciones. A pesar de que distribuían la Comunión varios Sacerdotes, este acto ha durado 57 minutos. Total han comulgado mil quinientos treinta y ocho fieles. En fin, el fruto de una misión venida no sabemos cuando ni de donde. ¿Será que Onda no quiere que le aventajen en religiosidad ni siquiera Villarreal y Burriana, sus simpáticos vecinos? ¿Será porque la piedad de Onda se ha enardecido al pensar que la mano criminal de un genio nefando osó acercarse á las puertas de la casa de Dios? No lo sé, pero es lo cierto, que sin una lluvia copiosa de gracia eficaz, no puede explicarse la actitud piadosa y la reacción observada en ciertos señores desde hace bien poco tiempo. Sea mil veces bendito Dios, que así custodia los pueblos que ha escogido por herencia.

Como final de estas líneas, quiero insinuarle, que muy en breve tendrá lugar aquí un gran acontecimiento religioso, pues se trata de levantar en la cumbre de un elevado monte que existe cerca del Ermitorio del Salvador, una Cruz cuya base de piedra tendrá mil metros cúbicos.

Esta Cruz ha de ser el homenaje del pueblo de Onda á Cristo Redentor, y el monumento que enseñe á las generaciones futuras nuestra fe al espirar el siglo.

Sin más, reiterando á Vd. Sr. Director la expresión de sincera benevolencia, queda aftmo. servidor

q. b. s. m.

Un Ondense.

Onda 1.º Enero 1900.

Millonarios que no merecen serlo

—(·)—

Según el aserto de los periódicos de Nueva York, los millonarios que allí radican vienen á gastar, un año con otro, sobre 25 millones de francos para el mantenimiento de sus perros. El digno republico Mr. Morgan, frenético adorador de estos animales, ha pagado últimamente 52.000 francos por la adquisición de cuatro perros, y el empleado que los cuida recibe emolumentos superiores á los que se asignan en nuestro país á los gobernadores de las provincias. Los perros de Mr. Morgan tienen un estanque especial para sus baños, y cuida de su manutención un cocinero titulado. No hace mucho que el dueño de los mismos se vanagloriaba, con cierto orgullo humanitario, de los hechos relatados, diciendo: «Abrigo la seguridad de que ninguna familia come mejor carne que mis perros.»

Digamos también que el amor hacia los animales, por cuestión de vanidad, se halla muy propagado entre los ricachos de Nueva York. Cuando se casó la señorita Horwitz, fué á la iglesia llevando su perro predilecto, Jack, en brazos, coronado por crisantemas blancas. La señora Mills jamás se presenta en sociedad sin su perro Toby, y la perra Beclé, de la señora Davis, posee un abono de primera clase en los ferrocarriles, comiendo tan sólo en vajilla de lujo, no sin rehusar la bebida en utensilios de hojalata.

En todo y por todo es manifiesta, en la sociedad á la cual nos referimos, el deseo de singularizarse. La señora Troane convierte todos sus esfuerzos en distinguirse en la mesa: tiene á su servicio once cocineros: cuatro fran-

ceses, un húngaro, un japonés, un galés, un maltés, un italiano y dos chinos. Mantiene luéha abierta sobre el fausto de las comidas con mister Jowier, que da comidas á sus amigos, de 550 francos el cubierto.

Así va consumiendo la aristocracia del dinero cantidades con las cuales podría realizar empresas humanitarias, en vez de preparar su acta de acusación el día en que Dios exija cuenta á los derrochadores de su fortuna.

GRRRAN CERTAMEN

DE
"El Estandarte Católico,"

En la ciudad de Tortosa, á los tres (?) días del mes de Enero (?) del año 1900 (?), y en siglo que se ignora, reunidos en la redacción de EL ESTANDARTE CATOLICO varias distinguidas personas amantes de la cultura y de la cacofonía, como dijo el otro; las cuales han perdido la cuenta y no saben en que siglo comen pan; considerando que una cuestión tan sencilla y elemental como la de averiguar la centuria en que nos encontramos, ha hecho gemir infinidad de prensas y discurrir, desde emperador abajo, á toda clase de gentes; considerando que otras cuestiones que se tienen por resueitas y definidas, deben estarlo sólo aparentemente; considerando que las susodichas personas dudan ya de todo lo que se resuelve y expresa por medio de números, han acordado abrir entre los lectores de este periódico un certamen poético—matemático—perogrullesco, en el que se otorgarán valiosos premios á quienes con más acierto canten las siguientes cuestiones, dejándolas resueitas para siempre, salvo, por supuesto, la opinión del emperador de Alemania:

1.^a Se concederá una preciosa tabla de multiplicar, llamada también pitagórica, al que con más entusiasmo é inspiración demuestre en versos de romance... de ciego: *cuántas unidades componen una centena.*

2.^a Se adjudicará un magnífico reloj de sol, que tiene cuerda para muchos años, al que con mayor sentimiento logre resolver, en verso todo lo libre que se pueda, el siguiente problema: *¿Debe aceptarse como verdadero, dados los adelantos del siglo pasado ó presente, lo que se refiere en la conocida copla: En Valencia, señores, hay un estilo:—que en tocando las cuatro corren las cinco?*

3.^a Tendrá derecho á un calendario de *El ermitaño de los Pirineos* para 1900, lujosamente presentado á la rústica, el sujeto ó sujeta que con más energía y claridad resuelva, en pareados octosílabos, vulgo aleluyas, la siguiente cuestión: *Teniendo presentes las reformas introducidas en el calendario, desde su creación hasta El Zazagozano, ¿qué día de la semana es el que sigue al del sábado?*

Observaciones.—Las composiciones, ó lo que sean, pueden estar escritas en cualquier idioma ó dialecto, antiguo ó moderno, muerto ó vivo, pero serán preferidas las castellanas, catalanas ó sanscritas.

A cada premio pueden concederse

un número variable de accésits, que consistirán en primorosas cajas de fósforos, escogidas y vacías, propias para señores coleccionistas.

Las composiciones que obtengan premio ó accésit se publicarán en EL ESTANDARTE, á menos que no se solivianten los lectores.

Los autores que no quieran adquirir demasiada celebridad, pueden usar de pseudónimos puleros y sonoros.

El Jurado calificador se compone de personas que cuentan hasta ciento sin muchos tropezones, y saben, poco más ó menos, donde tienen la mano derecha.

Todas las poesías deberán dirigirse á C. M., redacción de EL ESTANDARTE CATOLICO, Tortosa, antes del día 20 del corriente. Pasada esta fecha, ¡ay! nos veremos obligados á no admitir más tonterías, por gordas que sean.

Y ahora, ilustres poetas españoles y extranjeros, que Pero Grullo os tenga de su mano y os inspire para resolver rigurosa y amenamente los gravísimos temas presentados.

El Secretario del Jurado.

C. M.

Un ejemplo entre muchos

Damos el siguiente retrato de cuerpo entero, de uno de esos periódicos anfibios, que en época oportuna publican *Cuaresmales*, y en todo tiempo anuncios de funciones de teatro, por indecentes que sean; que tienen directores que se baten por cualquier tontería, mientras blasonan de obedecer y respetar á su Santidad.

Véase lo que dice *El Noticiero Universal*, católico hasta la pared de enfrente, y un poco más allá:

"Hubiera faltado el año 99 á las tradiciones de sus antepasados no presentando colisiones y reyertas y piques por cuestiones religiosas. En todo yacemos en eterno período constituyente. No acertamos á convencernos de que el prójimo tiene igual derecho de pensar, querer y hacer, tan libérrimamente como nosotros. Por si los católicos adornan sus casas ó lucen en sus ropas emblemas del Corazón de Jesús, enfádanse los enemigos de esta clase de emblemas y tratan de hacerlos desaparecer. Agríanse las disputas y resurgen añejos odios y entran en campaña los rencores políticos; ningún bando cree decoroso ceder, y presenciamos escenas que la cultura y el mutuo respeto y la tolerancia mutua deberían prevenir y evitar. Cierto que no se ha de pedir á los campesinos y habitantes de poblaciones pequeñas lo que brilló por su ausencia en el Congreso Católico celebrado en Burgos, que no acabó como el Rosario de la Aurora gracias á la energía de los Prelados; que no autorizaron tal asamblea seguramente, para escuchar predicaciones de intransigencia y de rebeldía."

Nosotros que, gracias á Dios, no profesamos este sistema de *tolerancia mutua*, quisiéramos que esta calaña de periódicos desaparecie-

ra para siempre. El *reporterismo* podría perder, el catolicismo ganaría muchísimo indudablemente.

CRONICA

Recordamos á nuestros lectores que el día 6 del corriente, á las 6 de la tarde, empezarán en la iglesia del Seminario unos Ejercicios espirituales para hombres, que dará el Rdo P. Matas, de la Compañía de Jesús. Encarecemos la asistencia á dichos actos, y rogamos á todos den á conocer entre toda clase de personas la celebración de estos Santos Ejercicios.

—Nuestro apreciado amigo el nuevo Presbítero D. Francisco de Borja Biadé y Piñol celebrará solemnemente por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, mañana, día 4 de Enero, en la Iglesia Parroquial de Rasquera. Le apadrinarán los consortes D. Manuel Piñol y D.^a Mariana Navarro, y ocupará la Sagrada Cátedra el elocuente orador Lido. D. Luis Alcoveiro, Pbro. Profesor de este Seminario Conciliar.

Nuestro muy querido amigo don Elías Milián Aibalat, ofrecerá solemnemente por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa el día cinco de Enero, á las nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de Morella.

Le apadrinarán sus señores tíos don Juan Milián Ferrás, Escorialpio, y doña Antonia Albaist Prats. Predicará en tan conmovedor acto el elocuente orador Rdo. D. Julián Sanjuan, Presbítero.

El día 6 del corriente celebrará con toda solemnidad su primera Misa en la Parroquial Iglesia de Alcañá, nuestro querido amigo D. Rosendo Saies Vela, apadrinándole el Teniente de Infantería D. José Bort Julve y Doña Agustina Torres Llopis, y ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el joven Presbítero D. Vicente Castell.

A los nuevos celebrantes y á sus apreciables familias, damos en esta dichosa y solemne ocasión, nuestra sincera y cordial enhorabuena.

Según verán nuestros lectores en la esquila que publicamos en la cuarta página, mañana, aniversario del fallecimiento de doña Camila Sangenis y Vergé (Q. E. P. D.), esposa que fué de nuestro muy querido amigo don Arturo Voltes, se celebrarán Misas rezadas, en sufragio del alma de dicha señora, en la iglesia de San Blas, desde las 6 á las 10 de la mañana.

Rogamos á nuestros lectores asistan á alguna de dichas misas y encomienden á Dios el alma de la finada.

—La Verdad de ayer detalla extensamente la reunión que se verificó el Domingo en las Casas Consistoriales, convocada por el Sr. Alcalde, para tratar de la construcción del Canal de la izquierda del Ebro. Nombróse una comisión gestora, compuesta de importantes personalidades de esta ciudad, encargada de recabar del Gobierno una resolución definitiva del asunto. Acordóse imprimir, por cuenta del Ayuntamiento, un opúsculo que contendrá los documentos más importantes del expediente de este célebre canal.

Celebraremos que den buen resultado estos propósitos, y podamos ver la realización de una obra que tanto interesa á esta comarca.

—Por no perder la costumbre, ayer La Verdad nos insulta, nos desprecia, nos divide, nos corta y nos raja Dios le pague la caridad.

Ya hablaremos del asunto cuando nos venga bien.

—Mañana, Dios mediante, pues ya no nos es posible hacerlo hoy, publicaremos la resúña de los cultos celebrados en la vecina ciudad de Roquetas, para conmemorar la entrada en el presente año.

—En la Capilla del Colegio de Hermanas Teresianas de esta ciudad, se celebró también con mucha pompa la entrada en el Año Santo, siendo muchísimas las personas que en la misa de media noche recibieron la Sagrada Comunión.

También se celebraron piadosos cultos con el mismo objeto, en la Casa-Residencia de las Siervas de Jesús, de esta ciudad.

—Una terrible desgracia ocurrió ayer por la tarde en la orilla derecha del Ebro. Una mujer que pretendió subir á la barcaza, al tiempo que salía de ella un carro cargado, fué atropellada por éste con tan mala suerte que recibió gravísimas heridas, las cuales le produjeron la muerte al poco rato. El cadáver fué conducido á Roquetas, de donde, según creemos, era natural la víctima de tan sensible desgracia.

Hasta ahora no habíamos tenido que lamentar ningún funesto accidente personal en el paso del Ebro, tal como se verifica en las presentes circunstancias. Lo ocurrido ahora debe excitar más á todos los que puedan trabajar en ello, para conseguir que se resuelva pronto la cuestión del puente del Estado.

NOTICIAS BREVES

Continuó ayer el tiempo húmedo y la temperatura relativamente elevada. Es esta una particularidad que llama la atención en toda España, pues el termómetro marca temperaturas que

no corresponden á la presente estación.

—Ayer volvieron á reanudar las Cortes sus tareas, llamémoslas así. El Gobierno alcanzó una *gran victoria*, logrando reunir suficiente número de Diputados para empezar las sesiones.

—Continúa gravísimo el embajador de España en el Quirinal señor Conde de Benomar.

—500 y no 5 000 son los obreros huelguistas de San Feliu de Guixols.

—En Sevilla, por si este siglo es el XIX ó el XX, anduvieron á trompadas dos sujetos. No se sabe cual de los dos quedó convencido.

—Juan Serra Olla se ha retractado públicamente de las calumnias que en el periódico de Barcelona «El Diluvio», escribió contra un digno sacerdote de aquella capital.

—Ayer cumplieron diez años del fallecimiento del célebre tenor D. Julián Gayarre.

—Pronto se celebrará en Maguncia el quinto centenario del nacimiento de Guttemberg, inventor de la imprenta, que para lo que sirve en muchísimos casos, mejor fuera que no se hubiese inventado.

—Llama la atención en un establecimiento de Barcelona, un teatrillo mecánico con figuras de movimiento que hablan por medio de fonógrafos hábilmente dispuestos.

—Anteayer falleció en Barcelona el beneficiado de aquella Catedral reverendo D. Juan Campany. También falleció el general de brigada D. José González Molada. —R. I. P.

—Parece que el nuevo Alcalde de Villanueva y Geltrú ha dispuesto que los serenos de la villa canten en castellano. «Con otro golpe como éste—se eterniza en el poder.»

—El torrero D. Juan Barber y Riner ha sido trasladado del faro de Altea (Alicante) al de Buda.

—Algunos periódicos se quejan amargamente de que las economías de Hacienda empiecen por afectar á antiguos y modestos empleados.

—En un convento de religiosas de Agen, ha fallecido á los 66 años, sor Luisa Teresa, en el siglo princesa Leticia Ramolino Bonaparte.

—En Casariches, cerca de Sevilla, se ha descubierto un asesinato por la circunstancia de que los médicos han declarado, por el reconocimiento de la herida, que el agresor debía ser zurdo.

—Un agricultor francés dice que ha descubierto un remedio eficaz contra la filoxera, consistente en enterrar alrededor de las raíces de la cepa, unas cuantas cabezas de ajo.

—Otro agricultor español dice que se evitarían los daños que causa la *mosca del olivo*, anticipando bastante la recolección de la aceituna, labrando bien la falda de los árboles y quemando toda la leña seca de las fincas en que existe la *mosca*.

—Los bárbaros parisienses que tiempo atrás saquearon la Iglesia de San José, cometiendo horribles sacrilegios, han sido condenados á cinco años de reclusión. Muchos periódicos encuentran el fallo excesivamente severo. ¡Pobrecitos saqueadores! Debían

haberles dado la Cruz de la Legión de Honor!

—Del buque *Pedro el Grande* que salió de Odesa el 22 de Diciembre con 45 tripulantes y cargamento de trigo, no se ha vuelto á tener ninguna noticia. Témesese con fundamento que haya naufragado.

—El hilo directo que durante las horas de Bolsa funciona entre Madrid y Barcelona, da á conocer los cambios en el mismo minuto en que se transmiten. Produce al Estado un beneficio de más de 500 pesetas diarias.

—En San Fernando de Jarama un pastor dió á un anciano de setenta y siete años veinte y tres puñaladas, con una navaja de las llamadas *cabriteras*, ocasionándole la muerte.

—El número de expositores españoles en la próxima Exposición Universal de París, asciende á 1.146.

—En Berlín, en menos de una hora se vendieron más de dos millones de ejemplares de una nueva tarjeta postal solemnizando la *entrada en el siglo*.

—Desde ayer empezó el «Nuevo Diario» á publicarse por la tarde.

—El «Correo de Tortosa vuelve á tirarse desde ayer en la imprenta de D. José L. Foguet. Al notificar este cambio el colega, hace constar que es el mismo establecimiento en que se imprime «La Verdad».

—Ha dejado de publicarse el semanario «Tortosa Ilustrada». Se veía venir este resultado desde que empezaron los números con regalos. Hay que hacer constar que la defunción del colega no ha sido ocasionada ni mucho menos, por falta de actividad y de *inventiva* de su Director.

—El río Ebro experimentó ayer tarde y en la pasada noche, una rápida crecida. A estas horas se mantiene á un nivel muy elevado.

—El Presidente de esta Cámara Agrícola ha sido nombrado Vice-Presidente de la Comisión organizadora del Congreso Agrícola, que ha de celebrarse en Lérida del 11 al 15 del próximo mes de Mayo.

—No ya *El País*, sino *La Correspondencia de España*, se hace eco de la burda especie propalada por las sectas, referente á la autorización dada por Su Santidad para contraer matrimonio á los sacerdotes católicos americanos. Hay periódicos *católicos*, que no pueden cogerse ni con pinzas.

—Si no hubiese de enfadarse *La Verdad*, le diríamos que está en muy mal estado la raja de la cloaca que hay en la calle Ancha. Hágase componer aquello, y luego hable el colega tan mal como quiera de nuestros amigos.

—Ha fallecido en Madrid el catedrático de Retórica y Poética del Instituto del Cardenal Cisneros, D. Narciso Campillo.

—Ha sido nombrado Gobernador del Banco de España el Sr. Concha Castañeda, ex-ministro de Hacienda.

—No es cierto que el médico de Reus, D. Baldomero Sedó haya asesinado á su esposa, como dicen algunos periódicos.

Dicho señor ha sido detenido por otras causas.

—Por causa de la crecida del Ebro,

hoy ha suspendido sus viajes la barcaza. El río sigue esta tarde creciendo, pero no muy rápidamente.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

SECCION OFICIAL

—(:(:)—

BANDO

Don Eduardo Rico Ballestrín, Alcalde Constitucional de la presente Ciudad.

Hago saber: Que el Excmo Ayuntamiento de mi presidencia en sesión celebrada el día 25 de Octubre próximo pasado, acordó celebrar una feria de ganados en esta Ciudad durante las fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, y siendo de suma necesidad la conservación de los ligajos para dejar paso á los ganados que concurren á la misma, se advierte á los propietarios colindantes con los mismos para que los respeten no extrayendo tierras ni yerbas y cuanto pueda favorecer el desarrollo de la indicada feria.

Tortosa 31 Diciembre 1899.

Guardería Rural

Para cumplimentar el artículo 13 del reglamento de la «Unión Agrícola», se convoca á los señores socios á la Junta General ordinaria que tendrá lugar el primer domingo de Enero actual (día 7), á las cuatro de la tarde.

El Secretario,

ANTONIO FAURA.

Del Transvaal

Londres, 2.

Combate en puerta

Un telegrama dice que entre Colenso y Ladysmith hay concentrados de 20 á 30 mil boers, dispuestos á intentar un importante ataque contra esta población.

El mismo corresponsal añade que los ingleses disponen de 50.000 hombres para atacar el Transvaal.

Dice también que acaso las fuerzas inglesas envuelvan las posiciones de sus contrarios, y que hay la confianza de que la próxima batalla será mucho más importante y encarnizada que cuantas ha habido hasta ahora.

Por la vía Delagoa Bay han llegado á Pretoria seis cañones Armstrong de gran calibre y 16 furgones de municiones para los boers.

Preparando el terreno

Varios hombres públicos de distintos partidos comienzan á mos-

trarse partidarios de la solución de la paz.

Ninguna otra preparación puede compararse á los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez para la curación de las afecciones intestinales.

El que suscribe Doctor en Medicina y Cirugía, Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar, ex-alumno interno y premiado, etc. etc.

Certifico: Que los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por el Farmacéutico Sr. Vivas Pérez, son de resultado seguro en las afecciones intestinales, pudiendo asegurar su éxito en las propias de los climas cálidos, como sucede en esta Isla en la que no cuentan con preparado alguno que les iguale.

Y para satisfacción del interesado firmo el presente en Puerto Príncipe á 28 de Agosto de 1895.—Eugenio Villanueva y Calleja.

UNA PALABRA

para el hogar doméstico español

Casi todas las enfermedades demacrantes de los niños se pueden curar devolviendo á sus órganos delicados el vigor y robustez perdidos. Esta es la opinión del mundo médico y también la experiencia de casi todos los que se ocupan de los fenómenos que se manifiestan durante el crecimiento del cuerpo. Presentamos aquí la carta de una experimentada Comadrona, la cual nos ofrece un ejemplo de la Escrófula.

Madame Lemaistre, Profesora en Partos, con Títulos de 1.ª clase de las Academias de Madrid y París, residente en esta Corte, Calle de Campomanes, núm. 7: Tiene el honor á la

par que un deber de caridad hacer constar que cuantas madres y niños de temperamento escrófuloso y de constitución débil que han estado bajo mi cuidado y dirección y se les ha hecho tomar la Emulsión Scott han conseguido en la mayoría de los casos tratados su total curación y robustez y en todos una mejoría grande; con lo

cual se demuestra las inmejorables condiciones de este medicamento para las enfermedades indicadas anteriormente. Por tanto, me congratulo en poder recomendar á todos cuantos padecen anemia ó debilidad, el uso de la Emulsión Scott, cuyo sabor es grato y de fácil digestión, si quieren verse pronto sanos y robustos, pues así me lo han demostrado prácticamente los muchos casos que he tenido ocasión de tratar durante el ejercicio de mi profesión.

Madrid, 15 Enero 1898. CECILIA LEMAISTRE. Profesora en Partos, Campomanes, 7. Hoy día en España la palabra Emulsión está en boca de casi todas las familias, y puede añadirse que ningún otro remedio se emplea con la frecuencia que éste para aliviar muchos de los sufrimientos humanos.

Las comadronas encuentran un auxiliar indispensable en la Emulsión Scott, tanto para la madre como para la criatura. Esta preparación, de aceite puro de hígado de bacalao, hecha bajo la forma más grata al paladar, está combinada con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, ayuda la digestión, purifica y enriquece la sangre y da carnes y fuerza al enfermo. Para la Escrófula y Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y toda forma de demacración, la Emulsión Scott es el verdadero remedio para devolver la salud. Basta probar la preparación verdadera para quedar convencido de su eficacia.

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zúmbios del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L' Institut Nicholson «Longgort», Gunnersbury, Londres, W. Inglaterra.

Aviso al público

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.

Calle Carbó, 7. Imprenta de «El Estandarte Católico»



Primer Aniversario del fallecimiento de

D.^A CAMILA SANGENÍS VERGÉS

OCURRIDO EL DÍA 4 DE ENERO DE 1899

R. I. P.

Su desconsolado esposo Arturo Voltes Ribot, hijo Enrique Voltes Sangenís, madre política Dolores Ribot Ramirez, hermanas políticas Carmen y Adela Voltes, hermanos políticos Miguel Martí y Antonio Pérez, tíos, primos y demás parientes;

ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las Misas que por el eterno descanso del alma de la finada, se celebrarán mañana jueves, en la iglesia de San Blas desde las 6 á las 10; de lo que recibirán favor.

Tortosa 3 Enero de 1900.